

María Isabel Siquier

María Isabel Siquier –que falleció el 19 de abril de este año– ha sido una analista fuertemente comprometida con nuestro quehacer. Su inteligencia, su capacidad de trabajo, su capacidad para generar y conservar los afectos, y su firme postura democrática, estuvieron siempre presentes a lo largo de su destacada trayectoria. Así se mostró como fundadora e integrante de APdeBa, de la que fue Presidente y participó de múltiples actividades de la Institución. Así actuó en la Casa de Delegados y otras actividades de IPA vinculadas a temas de Epistemología y Ética en psicoanálisis. Así condujo, en su calidad de *Chair*, el grupo de Brasilia, donde pudo desarrollar sus capacidades docentes y su preocupación en la formación de analistas.

Al mismo tiempo, sus múltiples inquietudes la llevaron a integrar el Grupo Argentino de Epistemología y Psicoanálisis, a participar activamente en grupos de científicos abocados al estudio de la Física, a mantener una permanente actitud de curiosidad frente a diversas manifestaciones de la cultura y a disfrutar intensamente en el contacto con la naturaleza. Estos variados intereses no fueron nunca un obstáculo para sostener una postura que defendía la especificidad del Psicoanálisis. Prueba de eso, es este trabajo que hoy se publica, en donde la contratransferencia ocupa un lugar central y el analista, como artesano, combina el arte y los conocimientos teóricos en su encuentro con su paciente. Su publicación en nuestra revista, es el mejor homenaje que podemos hacerle los uruguayos a María Isabel, no sólo porque se mantuvo siempre tan comprometida en el ámbito de su práctica clínica y su participación institucional, sino también, porque estableció una importante vinculación con muchos integrantes de nuestra Institución y una fuerte pertenencia familiar y afectiva con el Uruguay.

Fanny Schkolnik